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lNTRODUCCJON 

Al concluir el cuatrienio, por el cual fueron electas. las personas 
integrantes de esta Corporación 1'vlunicipal, han considerado ttn deher 
ineludible para con el pueblo griego y en general con todos los ciuda
danos amantes de las labores públicas, presentar un informe a manera 
de memoria sobre lo realizado y lo que qued1 por hacer. 

No escapará al buen crite1'Ío de nuestros lectores que, ttntt jor
,nada de ettatro años, dedicada por entero a servÍt' a esta comunidad 
requiere de un inf arme voluminoso que a la postre resultará más bene
ficioso para efectos de estudio y análisis en general, pero no contando 
esta municipalidad con oficina de relaciones príblicas, ha tenido qlie 
rewn-ir al presente info t'me de sm labores.

Fue una labor de coniunto puesta al servicio de todos los gúegos, 
con el señalado inte1·és de ;ealizar una noble misión y si bien no todo
se llevó a cabo, queda la gran satis/ acción de una tarea wmplid,i a
cabalidad. 

-3-
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Salón de Sesiones 
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COMENTARIOS 

Con el presente n�1mero, la Corporación Municipal hace llegar e. 
cada uno de los vecinos de este cantón, una síntesis de lo que fueron su� 
anhelos, sus deseos y sus logros. 

Sirve la presente como un informe a modo de Memoria. de quie
nes basados en el amplio sentido de la .mutua cooperación, decidieron 
emprender el camino del servicio público, con miras a sintetizar el ansia 
del mayor número. basando cada una de sus decisiones en el sentido claro 
de la justicia y la equidad. 

El hecho central de la vida de hoy es la existencia en el mundo 
de dos. grnndes corrientes que separan al hombre. cuando desea trabajar
al serv100 de una comunidad.

:un buen principio, asegura un buen fin'; pero para llegar a e.st� 
buen fm se hacía necesaria una íntima comunión, con caracteres de 
hermandad; única fórmula capaz de erradicar la corriente negativa que 
��ra a�a�. 

. Trabajamos en estrecha relación; ustedes y nosotros emprendi
mos la gran tarea de inculcar en nuestro medio el ansia de la superación. 
la imprescindible misión de indicar a nuestra juventud que solo mediante 
una muy sincera unión podemos surgir. 

Sicntprc en medio del c�1m !1i� d: pr....::c�es ¡ arc-:�o.gzJ.� :;i..i:-&'-- .�! 
acto significativo y trascendc tal de la reconciliación. 

La falta de prudencia, de justicia y el irrespeto a la autodetermi
nación han dado margen a sembrar dudas en una comunidad y es allí
donde elevamos nuestro pensamiento por sobre la mezquina pasión y 
buscando metas de más alto linaje, encontramos lo sublime de la Cr_eación.: 

-

Este es el fruto que en conjunto hemos lograd� p�ra __ p�esti:_�-
cantón y pedimos a Dios que siga guiando nuestras decisiones en pro 
de la armonía, en favor de la sooedad y con la firme seguridad de haber 
,:crn�d() dt> frente y sin titubeos en beneficio de :.'-,.,cr:; •-·-llllt,;�:d::::. 



P R E SuPUESTOS 

Cuadro de ingresos durante los años comprendidos del 66 al 69, 
inclusive ambos: 

INGRESOS 

Año de 1966 ........................................................................ <!/, 1,942.872,34 
Año de 1967 ............ ...... ................................................... . 
Año de 1968 ....................................................................... . 
Año de 1969 ....................................................................... . 

2,525.094,17 
·2,5 5 7 .964,06
2,386 .935,67 

Detalle de los egresos más importantes para un examen ¡u1c10so 
del. ap�ovec��miento de los fondos municipales por el método de una
me¡or mvers1on. 

CUADRO DE INVERSIONES 

DISTRITO CENTRAL 

Asfaltado y lastrado de calles ......................... ......................................... . 
Palacio Munic, ,al ( eunstrucc¡6n) ····- .... ...... ........ .......... ... ......... . 
Subven,'i-Jnes .............................................................................................................. . 
Maquinaria y equipo .......... .............................................................................. . 
Parque Municipal ( remodelación) ................................................... . 
Juntas de Educación 

-
· ·· ·· ····································································· 

•-o�os E��ipos ... :.:� ..... � ................................................... : ........................... .
'-' ,i MGl:Mi>ario fiEquipo i ..... ::• ........ 

� 
....................... � ........... .. ................. .... ..... . 

Ptu�;ouéS 

- Medicinas (Onidad Sanitaria y Hospital)
-8-

<!/, 699.333,30 
687.873.95 
434.509,30 
315.630.20 
134.450,70 
124.262,45 
112.326,15 

81.957,25 
80.350,0o 
53 .960.00 

Becas para estudiantes pobres .................................................................... . 
Electrificación y Cañería (Barrio San Vicente) ····················--
(ompra de libros . . ..................... .. ........................ ............................................ . 

33.780.00 

17.775,lll 
5.000.00 

Se hace necesario detallar en forma específica, las compras que 
se han llevado a cabo con base a las partidas menos conocidas del público. 
tales como: Maquinaria y Equipo - Otros Equipos y Mobiliario y Equipo. 

Compra de un tractor H-D-11 
·································

·············· 

Saldo pendiente - compra tres vagonetas ......................................... . 
Compra de un Pick-Up International ............................................... . 
Compra de un Jeep Toyota .. .... .................... ...... •··· •· ·········· ·· ·· ······ · 

DISTRITOS MENORES 

Electrificación .............................................................................. ····························· 

Cañerías ...... ........ ....... ... ..... ... .. ....... .... .. .......... .... 

Asfaltado y lastrado de calles .................................................................... .

St1bvenciones .. ...... . ... ....... .. ......... ................................... .......... ........ .. .. .... .

. Becas para estudiantes pobres .................................................................... .

Escuelas (construcciones) ............................................. ······························· 

M �dicina � para po ,,res ············································:··········································
r'laza para deportes 
Compra de terrenos 

..... .................. ..... .. ..... . . ............ .. ... ... . .. 

................................ . ...................... 

Centros de Nutrición ......................................... . 

<!/, 249.105.15 
162.648,15 
30.389,ü0 
29 .900,00 

</!, 275.378.80 
95 .465.20 

52 .948.05 
52.456.70 
49.ll99.35
25.017.7'.'i 
22.300.00 

15.270.00 
13.48�.25 

-La- diferencia- existente . ..e.t;tce las- partidas-anota.das, tanto en I o 

correspondiente a inl•resos en relación con la. de . egresos es la suma 
perteneciente al ren�lón denominado SERVICIOS PERSONALES, el 
cual contempl,, 1:Js stlarios de todos los empleados municipales durante 
d perioJo de: �-,� !:-Llwc.ip.:!i,fad. También rnbre esta partida una sene 
de gastos propios de la mencionada clasificación. 

-9-
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IMPORTANCIA DE LAS OBRAS 
No existiendo un manual que señale el derrotero a seguir por 

una corporación municipal, ni folleto que especifique las obras de más 
necesidad es _conveniente recalcar la seria obligación y la gran respon
sabilidad que asume cada uno de sus integrantes ante su comunidad. 

. . Existen obras de gran utilidad y de cal necesidad que no es per-
m1t1do sustraerse de ellas: salud pública. 

Es difícil poder apreciar la mayor parte de estas labores y el monto 
elevado de su inversión, pero tienen tanta importancia que en ello va 
la salud de toda una comunidad. Entubamiento de aguas, alcantarillado, 
construcción de ca11os e instalación de letrinas. A esta misión se abocó 
esta municipalidad y consiguió una de las mejores realizaciones, la solu
ción del problema del Baj� de la Pila. 

Relacionado con el aspecto salud está la comodidad de sus em
pleados; difícilmente se podrá exigir rendimiento al trabajador que no 
tenga los requisitos mínimos de seguridad e higiene. 

Producto de esta necesidad el edificio municipal; cómodo. venti
la_do, seguro, bien ubicado, bien distribuido, y de fácil acceso para el
publico. 

¿El parque se podrá relacionar con el aspecto salud?; claro que sí. 
Un parque montaña, sin distribución de aguas. húmedo y de fea presen
tación tiene sus aspectos para analizar. 

Se -=-�en•:i l: w co!1 -111 parq11� Jlt>no ,!1;: sol y bien disr··ihuicbs las 
par'_:fs de sombra y 'por la parre visual produce alegría, deseo de mirar, 
ansia de vivir. 

Arreglo de calles, asfaltado de las mismas: buen trecho avanzó 
esta municipalidad y también llevan el sello de salud. Los trabajos 
llevados a cabo en Barrio San Vicente Y Barrio Jiménez merecen ser 
reconocidos por su gran necesidad para la· salud. 

_):_o!_ úl_!i_mo__qu�!E:1º..?-m�ncio�r _1::_n� obra f_:1:_:diente_-·y de tanta
o mayor necesidad, pero la cual lleva muy buena disposición -de parte de
esta corporación; el mercado de abastos. 

Se han llevadc " Cabo ia.:, gesr;ul!t::� ¡,�·�:¡::i1s rle !a necesidad eco
nómica:- y humana y lus primeros pasos se han dado ya._ Quedará al 
criterio de la. próxima mw1icipalidad la conclusión_ de tan- importante 
obra y de mucha relación con la salud de toda una población. 

11 _ 
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MUNiCIPALiDAD E INSTlTüClONfS PUBLICAS 

A modo de ilustración realizaremos una breve exposición de las 
relaciones que ha mantenido la corporación municipal, con las diversas 
instituciones de carácter público y en especial la grandiosa colaboración 
prestada a cada una de ellas. El detalle contemplará a cada uno de los 
aistritos y se mencionarán las obras, a las cuales esta municipalidad dio 
su aporte valioso. 

Por ser esta, una función facultativa y netamente de generosidad 
ante los múltiples problemas que afrontan las diversas organizaciones 
públicas, se lleva a ustedes en forma pormenorizada. 

DISTRITO CENTRAL 

Al Consejo Parroquial: 
Pintar el templo - Construcción aceras - Reflectores -
Construcción Casa Cural. 

A la Ciudad de los Niños: 
Materiales para ampliaciones. 

Al Centro de Nutrición: 

Subvención mensual. 

A la Cruz Roja: 

Construcción garaje. 

A los Clubes 4-S: 

<!I- 10.000,00 . para proyectos agr�colas._

·- A laDirec7:íóñ e/et-Tránsito:·--�

Pintura para señales. 

A Cáritas-: -
Confección estantes.-· 

- 13 -



Al Cnlegio Lc1 Inmaculada: 
Reparación de muros - Cemento y blooks para ampliaciones. 

,r-ll Instituto de Aprendi:::aie: 
Alquiler de local. 

11 la Jefatura Política: 
Uoiformes para ,suardias - Colchones. 

A La Juma de Protección Social: 
Desagües del cementerio - Ivledicinas. 

A la Junta de Educación: 
Reparación campo de juegos - Polígrafo - Mobiliario. 

Al Liceo Nocturno: 
Construcción aula - Mobiliario. 

AL Liceo Leó11 Cortés C.: 
Compra instrumentos - Iluminación cancha basquet - Cons
trucción de aulas - Instalación de laboratorio - Nivelación de 
terreno - Donación de terreno. 

A los PatroHatos Escolcll"es: 
Ayuda efectivo de <íL 17 .0ll0.00. 

A la Unidad Sanitc1ria: 
Medicinas - I"stalaci<'--'l ofic:;,_a dental • - Combustible vehículos.

DlSTR.l'fOS 1"\IENORES

Scm Isidro: 
Construcción comedor escolar - Entubamiento aguas en escu-:
la -:- Pintura para escuela - Construcción escuela - f!, 1. 500.00 

Lsdar� _E�t.rpJJ.'.'-tos. 

San losé: 
:ªra escuelas; cunetas, canoas y baj:111tes, 3.000 blooks de cemento. 
,o m·' de p1ed�a y •t!!�:-.;1, 1 1;1Lenales tle t.(':,�:::-t�.rc�-S:1. ::-eparaciones� 
_ampliación. cornee.lar escolar. compra de k:�e, malla y subvencio
nes por q/. 5. 500.00. 

-14-

San Roque: 

Para escuelas; reacondicionar terreno, alcantarilias, 46 m" de arena 
Y piedra malla y <f!, 2.000.00 en subvenciones. Cordón y caíi.o 
en la Iglesia. 

Tacares: 

Para escuelas; subvenciones por w_ 1.000,00 - Donación terre
no - Construcción escuela Cataluña - Reparación escuela Sil
vestre Rojas. 
Agencia de Policía reparación - Lastre para Seminario - Trans
porte de estudiantes - Construcción Centro de Nutrición y sub
vención al mismo. 

Río Cuarto: 

Para escuelas; malla, pintura, pupitres, tubos de concreto, sani
tanos, cercas y subvenoón por <íi- 3.000,00 - Arreglo en el 
cementerio - Reparación en la cárcel - Muebles para Centro 
Comunal. 

Puente de Piedra: 
Para escuelas; 10 111=· de lastre. mobiliario para biblioteca, mo
saico -:-- Acera para Iglesia. 

Bolívar: 
Para escuelas; subvención por </!. 1.500,00 - 16 m" de lastre. 
22 m" de ar,:,na y piedra, tubos y planchets, instalaciones sanitarias. 
ni,;.:lé'�a. cei;0cnto. Dupitres y ri1a<:u,11ana par¡¡ acot'd1c10.1ar tt:>�0 •

nos - Para la lgl�si;; cem�nto y cunetas. 

Venado: 

Para escuelas; construcción de El Cacao, San Gerardo. La Espe
r��za. zinc para La Tigra y lf!_ 500,00 - El Cacao -:- Construc

---0011 Agencias de Policía y cárceles en-Venado y Jfcanto ... 

'Aguas Cle1ras: 
Para cscu•.:!:::�, ,,,·!e i' alambrado para cercas - <íi, 500,00 yara

- Desarrollo C<"•�,1unal - Zinc para La Ermita - Para Agencia de 
Policía: �: .. e, cemento y otros. 

- l'\ -



ELECTR IClDAD 

CUADRO COMPARATIVO 

1966 -Compra de energía eléctrica ···························· ••·••················ </t 581.030,35
1967 -Compra de energía eléctrica ·············••·••······························· </1, 558.315,65 
1968 -Compra de energía eléctrica ················································ </1, 605.359,95
1969 -Compra de energía eléctrica ················································ </t 622.881,15

Venta total de energía eléctrica ........................ (/l 2,588.889,50 
Compra total de energía eléctrica .................. </1, 2,367.587,10 

La diferencia entre compra y venta de energía eléctrica da una suma de <ff, 221.302,40 en cuatro años. Esta cantidad debió de cubrir 
los gastos ocasionados por el manejo de este negocio, razón por el que 
este renglón merece un aparte, tanto en su desglose, como en explicación 
detallada. 

. Exi�te una compleja situación en el ne$ocio e]éctric_o, Yª. que si
bien el mismo asciende a suma b::istante crms1der1ble, �era fac1l :1!)tar 
c:¡ue en simila: posición se ¡r,ar.tie,1e ..:1 11:c,istru de .'.!ltraaas y e1 de .:> salidas. 

Se puede decir que oscila casi a un mismo nivel, tanto �n. su
compra como en su venta, lo que viene a manifestar -�ue 1�, Mumopa
lidad presta más un servicio, que compensar una gran invers1on. 

-16-

EL BARRIO DE JIMENEZ 

Con motivo del terremoto ocurrido en el año 1912, la mu111c1pa
lidad adquirió unas fincas con el humanitario objeto de construir las 
viviendas de las familias damnificadas y de mayor necesidad. 

De inmediato fueron ocupadas todas las parcelas y se mJC1aron 
sus construcciones, que muchos hasta ese momento consideraban provi
sional. 

Transcurrieron los años y se estableció una situación de hecho; 
nadie tenía escritura, solamente su condición de poseedor. En varias 
oportunidades esto fue tema de discusión y aun se elevaron solicitudes 
ant� el INVU para presentar alguna solución, f_u�ra mediante traslado o
can¡e de propiedad, sin que se lograse nada pos1t1vo. Durante el mes de 
mayo de 1966, el Sr. Presidente Municipal, don Carlos Alvarez M .. hizo 
moción para solicitar a la Asamblea Legislativa un proyecto ley que per
mitiese a la corporación traspasar o vender esta_s propiedades a !_os ocu
pantes de las mismas. Posteriormente y por 111termed10 del diputado 
Lic. José R. Vega R. se consiguió la debida autorización para vender. 
En su mayor parte los vecinos de este barno son personas de pocos recur
sos económicos por lo que se hizo necesario conseguir autorización para 
valorar la vara cuadrada en sumas que tendrían el siguiente orden: 
</t 3,00 frente a ralle asl:"·iltada; <f/_ 2,00 frente a calle lastrada y <!!, 1.00 
fric:nte " '-:il lc:: .� .... Lerz:!. 

Se concedieron plazos hasta de tres años debido a la precaria 
situación de los vecinos, razón por la que los saldos no devengarían inte
reses Y, la municipalidad con el deseo de ayudar a t_oda . esa comunidad.
resolv10 que los dineros producto de esa venta._ sena�1 1nvert1dos en el 
mismo barrio en las obras de más urgencia. Ha sido as1 como con base en 
esta promul <>ación se ·1ia-p6dido entregar'1as respectivas escrituras y IÓs
dueños-de h�y pueden tramitar gestiones�oñ bancos comerciales u otras 
entidades para llevar a cabo su construcoon. 

Hoy la munidpalidad le imprime l•'.i �eiic de i_mportancia vital 
a este barrio, al participar en su remode!,ic1on, lo que_ viene a completar 
un ciclo de decidida mejora a esa co:'iun1dad. 

-17-
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Templo Parroquial 
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El BAJO DE LA PILA 

Recordar esta parte de nuestra ciudad años atrás y poder apreciar 
lo que es hoy, es decir una bella realidad, que el famoso Bajo de la Pila, 
ya no es bajo ni hay pila. 

No pretendemos entrar a juzgar lo que no se hizo en el pasado 
Y menos mtentar una comparación de hechos y actos, pero nos llama 
poderosamente la atención el hecho de que este bajo se mantuvo sin 
poder prestar ningún servicio a la comunidad, ni facilirar beneficio 
alguno a la sociedad, tanto por la poca importancia que se prestó al 
mismo, como por la apatía que provocaba en algunos el costo y uso 
que se podía dar a esta zona inhóspita. 

Hace algunos años el Lic. luis Ramírez V., presentó a conoci
miento de sus compañeros en la municipalidad, w1 proyecto tendiente 
a realizar un relleno que cubriría un drenaje, con un costo un poco ele
vado, pero que permitiría la instalación de una cancha para prácticas 
deportivas; el plan nunca llegó a cristalizar y así esta magnífica idea 
pasó al cesto del olvido. 

Hoy la misma tiende a ser una realidad y la municipalidad actual 
le ha dado forma a esa plausible visión. ya que la consideró como una 
de las obras de urgencia y de suma necesidad y por tal :-uso ma111:s a la 
obra: constn.:yó un túnel dt 150 :net.r,Js rle largr. con ,_.,i,, ,_;i,11pn�t,\1 de 
1 metro de ancho por 2 metros de alt_o ,Y así pode_r encauzar todas las
aguas que rematan en ese lugar. Realizo un drena¡e que necesitaba de 
800 metros cúbicos de piedra y rellenar aquel hueco gigantesco. 

El sueño de ayer hecho realidad por una corporación municipal 
qu_e hoy siente íntima satisfacción de haberla llevado a_ cabo y uno de los 
puntos...de.mavor. interés ai-menGionar esta-obra-lo-es--el hecho de ser uno 
de los_trabaj¿s que difícilmente se notan. --

Solo resta el uso que se dará a esta zona: un oarque i;,:· ,,hl. una 
r:2.�c!-11 para deportes de niños, _etc. CualqL!:c,a sea él u�o fo¡;:.i :::s,,,
obra pasará a la historia de Greoa con un costo que la hace reflejar en 
su realidad, (f/, 105.000,00. 
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FABRICA NACIONAL DE LICORES EN GRECIA 

Allú por el año de 1925 se inició un movimiento tendit:'nte a
localizar la Fábrica de Licores en el cantón de Grecia. Iniciaron este 
movimiento los señores Lic. Marco Tulio Maroto Quirós y don Pedro 
Quirós Aguilar, quienes llevaron su inquietud hasta el seno del Con
greso, en donde por circunstancias de la época fue imposible alcanzar
d1Cho objetivo. 

Con el transcurrir de los años, cada administración fue palpando 
la necesidad de este traslado y al pasar la administración de la Fábrica 
r acional de Licores a car<>o del Consejo Nacional de la Producción, 
u?o . de sus principales tem�s de estudio lo fue el poder ubicar dicha 
fabnca_ en un sitio que reuniera las condiciones necesanas para el desen
volvimiento propio de su actividad. 

Con fecha 27 de enero de 1969 la municipalidad se dirigió al Sr. 
�residente de la República, con el fin de interesarlo en empresa de tanta 
importancia para el futuro de este cantón; manifestándosele el vivo 
interés y las posibilidades de ayuda que esta corporación tenía en mente 
facilitar para que este traslado fuese una realidad . 

. , Se analizaron varios puntos de mucha i�portancia y ,de íntima
relaC1on, tales como: ausencia de actividades mdustnales; exodo del
hombre de campo hacia la capital; afinidad de la zona con relación a
la mütcria pri.ma; ubi,;ición <?n· ¡ .' ?.<':1�. -lt:' may 1r prod...it:rividad ,:añera
del país; facilidades que rnministrará la Municipalidad, sin costo alguno 
para el Consejo de Producción. Temas estos que se esbozaron ante el 
señor Gerente del Consejo y ante la Junta Directiva del mismo.

. Aquí participó en forma mús que decidida el Comité de Orga-
..., .. ,• nismos Cívicos del cantón, el cual representado_ por su Pr�s1dente el -·•Arq. Javier Bolaños Quesada llevó a cabo una ¡ornada h1stonca en el 

. campo del civismo la cual fue coronada el día 13 de enero de 1970, en
que la Junta Dire�tiva del Consejo de Producción, acordó a moción del
lic:; Víctor MI. Lizano Barahona que la Fábrica Nacional de Licores,
�c:r,.;. t,asladada a Grecia .

. El primer paso ha sido dado ya; resta finiquitar. este negocio de 
�un,o interés para el cantón; debe de continuarse lo 1111oado hasta queicho acuerdo tome cuerpo y sea una realidad. 

El esfuerzo, empeño y coraje de todo un pueblo debe ser mante-
1,ido en especial por la unión que este pueblo demostró en esta lucha. 
razón por !a que abogamos que la batalla no se ha decidido y que sola
mente hemos ganado una parte de la lucha; corazones arriba y una férrea 
voluntad hasta el día en que se comiencen los trabajos de esta empresa 
tan necesaria para nuestra comunidad. 

Hemos tenido el respaldo en este movimiento del señor Presidente 
de la República, profesor José Joaquín Trejos Fernández; del señor 
Gerente del Consejo Nacional de Producción, doctor Rodrigo Rigioni 
Maroto; de la Junta Directiva del Consejo y de las Municipalidades de 
los cantones de la Provincia de Alajuela. 

··- Palacio--Municipal--
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Vista del Parque 

n 

LA CIUDAD VISTA POR DENTRO

La ciudad de Grecia tiene belleza estética y una de las razones 
más poderosas radica en la previsión de los hombres 9ue sei'ialaron las 
medidas. tanto de calles, como de líneas para construir. 

Aun en las grandes ciudades se pierde paulatinamente este sis
tema de controlar la línea de construcción. Libertad de vías públicas 
no permitiendo obst:í.culos legalizados dentro de las mismas. 

El corazón de la ciudad recibe una dosis de embellecimiento 9ue 
la irá manteniendo al máximo de presentación. La limpieza en sus calles 
r el mayor número de sus edificios son de aspecto agradable. 

Las líneas modernas del Edificio Municipal, armonizan con las 
revolucionarias del par9ue, para entre ambas ubicar en un fondo mara
villoso el Templo Parro9uial. El bello guiosco acompañado de sus dos 
fuentes luminosas impregnan una hermosura digna de admirar. 

Los jardines o zonas verdes 9ue se pronuncian enrre la manzana 
de la Iglesia y la del pargue sirven de inspiración por su armoní:i y 
belleza sin i_gual. Los arreglos de niveles de línea de acera dan a la 
ciudad un matiz de ordPn y previsión ¡- sirva ;,,_ ocas>•!1 para e·,fatizar 
ante nuestros antecesores v ante 9uienes llevarán en el futuro este con
trol, el deseo de 9ue sea mantenida disposición tan beneficiosa. 

La casi totalidad de nuestras calles están asfaltadas; la ciudad 
al anochecer se ve envuelta por una buena iluminación y ambos: calles 
bien�pres:_ntadas. lim_pias y_ de un magní�f�co �cabado 9ue re\ucen con la
ayu�a_ de L�1u bien distribuida iluminación, dan a esta bella ciudad e! 
aspecto señorial de una gran capital. 



""·,�.�, Carlos MI. Alvarez M. 
Pn,sidente �lunicipal 

PALACIO MUNICIPAL 

. , Los regidores de la municipalidad anterior, considerando la ohli
gaoon de dar al pueblo lo que justamente le pertenecía, se abocó a la 
r.ec_es_idad de construir un edificio para sus oficinas, en donde se pudierareobir Y acender al público acorde al aune de nuestro cantón· se encarnólA � ' �· 1 rq. Hemán Arguedas S. para la confección de los planos y en La �aceta N" 26 de fecha 19 de noviembre de 1965 la Asamblea Legisla
tiva autorizó a la Municipalidad para emprestar la suma de (J/, 400.000,00 
con uno de los bancos nacionales, empresas o entidades dedicadas ae_5te fm, para destinarlos a la construcción de dicho edificio. Este emprés
hto O aval estaba garantizado en forma satisfactoria con las rentas muniopales. 

b 
A pesar de los múltiples esfuerzos fue imposible 1111ciar esta 0 ra por falta de finanoaoón y terminaron sus funciones sin alcanzareste 10_,;:o. 

, Al asumir funciones esta municipalidad en mayo de 1966 y entre-garsenos los t· l , · · , l ' . respec 1vos p anos as1 como la autonzac1on para e empres-tito _no,s propusimos convertir en realidad aquel anhelo. Se nombró unac
f
?mismn ª efecto de dar los pasos pertinentes loorándose obtener la 1nanc1a ·' � 

li 
cion a través del Banco Anglo Costarricense, contando con la va osa coope ·' d l · D. · d . . raoon e entonces miembro de la Junta 1rect1va e esa mst1tución Lic. Luis Ramírez Villalobos.

. ;, 
G 

-.:. Fue . así como c'onseouimos la autorizaoon de la Contraloría 
d 

eneral de l� R�públicá_ co� base· ;-,, la ley N• 368, de 30 de m:iyoe 196"· aut · ·. • � . v, 0rizat.!· 1:°1 t.ie ta .. Asan1�tea !.. .. .--:1:...iati" 1 para contrarar un em-
�rest1to de ffl 400.000,00 con el Banco Anglo Costarricense. con inte-ese� ll{) mayo��s del 9'lr anual y 1 % anual de comisión; plazo cua�ro
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años. incluyéndose los abonos en los presupuestos ordinarios de 1968 -
1969 - 1970 - 1971 por la suma de '!f., 100.000,00 cada uno. 

Obtenida la financiación procedimos a elaborar el cartel de 
Licita:-ión Pública, contemplando únicamente la mano d� obra pues se 
consideró g�,e si la m11nicipalid2-� ;¡_¡f!"'::�:::t:a!J:1 los ,n;;te1id:-� 1.J,�.:::1-
dríamos dos ventajas: una mejor calidad de materiales a usar y un 
menor costo en dicha construcción. 

Publicada la Licitación fueron recibidas once ofertas cuyos ofre
cimientos oscilaban desde C 307.395,00, hasta (//, 540.000,00. Con el 
debido asesoramiento se procedió al estudio detenido de cada una de 
las ofertas considerándose necesario adjudicar al Sr. Rodolfo Ramírez 
Villalobos por la suma de ll!, 307.395,00; ver La Gaceta N° 219 del 29 
de setiembre de 1967. 

Como la municipalidad tenía que suministrar los materiales nos 
dirigimos a los diputados Lic. José R. Vega Rojas y Sr. José A. Bolaños 

Rojas para que presentaran proyecto de ley con el fin de obtener la 
exoneración del pago de impuestos de los materiales necesarios. Fue 
así y con fecha 28 de setiembre de 1967 la Asamblea Legislativa libera 
del pago de impuestos aduaneros, de ventas, de consumo y municipales, 
la adquisición de los siguientes materiales: parquet - azulejos - celosías 
de vidrio - servicios sanitarios - lavatorios - terrazo o terracín - vi1<uetas 
pretensadas - locetas - asbesto - vidrios - ply-wood - hierro para t�cho -
pintura - cemento - hierro estructural, etc. 

También contamos con la valiosa colaboración del Ministerio 
de Transportes, el cual suministró algunos materiales; así como la 
ayuda prestada por la Municipalidad de Puntarenas facilitando arena 
de mar. 

u l-t de ::LLie;nure dt l ':ióo se llevó " ,ah.:i la ma11,¿;_1,auón ,.Íei
Palacio Municipal culminando así un capítulc de sus aspirac:ones de 
mejoramiento y entregándosele al pueblo esta bella obra, que contempla 
Salón de Sesiones _ Secretaría General - Contabilidad - Ingeniería :tv[uni
ci pal - Junta de Caminos Vecinales - Jefatura Política - ,'\lcaldía - Co
rreo - Telégrafo y Biblioteca Pública. 

- · No quiero terminac esta ?e"Séña sin hacer 111enc1on de cómo el
esfuerzo no de unos pocos, sino el de- todo un pueblo hizo convertir en 
realidad aquella aspiración guardada por largo tiempo; así como ;nsistir 
r.>:�- �1 l!�' !,0 ,:!r-i ri11e la l:!68::- reali:::!Ja ft_;e p�c J�;ctc d,:- i.!.ü3. c:;L;:-,·i..: 
colaboración cr?t:� :os miembros regidores y la decidida participación 
de toda una comunidad. lo que nos hace recordar que. servir a la huma
nidad es el triunfo más grande que puede obtener el hombre. 



Augusto Alfaro Roj:is 

Vice-Presidente Municipal 

Desempeña la función de Reoidor Municipal por segunda vez.
Su vida se ha mantenido estr�chamente ligada a su dedicación

principal: la agricultura. Siendo nuestro país de acentuada inclinación
haoa esta rama de nuestra producción, su colaboración en la tarea de
co�¡unto llevada a cabo con los demás regidores, ha llenado a satisfac
oon las necesidades de este cantón.

Su mayor deseo es que el pueblo de Grecia se sienta satisfecho
con la labor desarrollada por esta Corporación Municipal.
. Considera que se llevaron a cabo las obras de mayor necesidad.

�n tornar en cuenta el valor de cada una de ellas, sino la importanciae cada una de las mismas.

. _ Piensa que las fonciones --le un , �gidor deben d•� ir acorde con
et deber_ a que: s,:· ·,e ui::HigaJo L0iúu r..:presc:nta,:�i:: dt( t'ueb!r., man,e
mendo 111definid.ir,1ente un criterio independiente.

Sostiene la idea, bastante interesante de que los problemas y planes
que favore_zcan o perjudiquen al cantón, no deben ser del resorte único
de _ la mu111opalidad, sino que atañe a toda la comunidad y es a ella a
�men afecta o favorece en cada caso; razón para mantener una muymtuna relación entre los revidares y los oro-anismos o agrupacionesde los diferentes Distritos dél cantón. "' 

re . 1 - . ' d 1 . '-- m_; e;em¡: o de'. terna a::t�rinrm�nt-e SPf!:-lL;:,,'1 hace estacar
t reoente lucha en favor de la instalación de la FábúL..:. l...¡-:;.ciL•dal de:!Cores en el cantón de Grecia, en la cual se luchó en forma unida conuna sola meta 1 · h · · f' "D 1 ·' , con a mira puesta acia un mismo m: e a umonnac.:e la fuerza"_ 

José i\fanuel Agui:1r Mor:i 
Re,giJor Municipal 
( por segun<la ,·ez) 

Como Regidor he puesto mi empeño en dotar a nuestro querido
cantón de una iluminación moderna como lo es el alumbrado con lfo1-
paras de .Mercurio, lo cual conlleva en sí el adelanto y progreso de
un pueblo; pero esto solo se ha logrado parcialmente debido a que
el pensar de mis compañeros munícipes es que con este sistema el g:isro
de fluido eléctrico es más elevado que con el antiguo.

Sin embargo las ventajas que ostenta el alumbrado de Mercurio
son muchas y espero que la próxima Municipalidad se aboque de lleno
al proyecto por mí iniciado, pues en esta forma se verán colmados los
deseos de todo el pueblo arieo-o.

"' � 

Otro aspecto por el cual hemos luchado mi comp:iñero Rerridor
José Rigioni S. y yo, es el relacionado con la instalación en esca ciudad
de un Camno de Deportes que llene todas las nec_esidades actuales.f'!r� le: C1.1:i.l ya �� }

¡
;,r rlarlo 'os primero� p,rn_,,_ ex,;t1e11Jo una ffi,·tid:i

en el Presupuesto Ordinario de este año, por la suma de C 30.) 1 10.00
destinados a la compra del terreno para el fin expuesto.



Virgilio Araya R,1n1írez 

Regidor Muni(ipal 

Sus múltiples relaciones con las ramas productivas del cantón, 
le han proporcionado un vasto campo de trabajo en pro de la comu
nidad. 

Su mayor satisfacción ha sido el haber podido contribuir a la 

solución de algunos de los problemas más serios de sus coterráneos 
Y el haber podido servir a su cantón. 

Lamenta que la municipalidad no pudiese haber llevado . a cabo
todos los planes expuestos y la paralización de proyectos, ocaswna<los 

por falta de financiación. 
Su opinión ante los problemas que afrontan los vecinos f que

son del resorte municipal. así como de las obras realizadas segun su 

importancia y su necesidad son las siguientes:
Los problemas de Grecia , un cantón que podríamos llm;1ar en

desarrollo Y el mismo dentro de un país s:1bdesarro11ado. son multiples 

y muy comoi,,,·,,s �,-rat�n ,,, d.� ,m· 1'i·z•:iclr>< �r. �'!°!:'. ���rn� :DU:,' some,:1 
d. . . J , .. ' .. .. i:i - . .. •...... , - , . tria que los principales problemas de nuestro cantón están ligados rnti-
mamente a la salud pública. 
CANERIA:

Problema básico de nuestra ciudad cuyas instalaciones para el
sedvicio de agua no son ya adecuadas y no llenan siquiera las nece-
s1 acles mínimas de los usuarios. -

i �orno única solución para resolver este .::"l:ilema en u�_a ��rma 

ntegra1 SOio veo ei traspaso de . ,:: �erviuo al orgarnsmv .::.pcualmc.·nte 

creado po ¡ . . . , · , mantenimiento de
¡ r ey para la ad1111111straoon, construcoon Y os acued t d uc os el país; el S.N.A.A. 

- :s

Grecia cuenta con suficiente agua en sus fuentes, pero no est{t 
ál alcance del gobierno local la construcción de nuevas instalaciones que 
lleven el precioso líquido a los houares, ya que tanto el Sistema Ban-

. . b cano Naoonal como los créditos que se podrían obtener en el exterio�, 
solo están disponibles Dara el organismo esrPc(:diz�,:!� ",11e cit�·.;:r.s 

• J. '- L antenormente. 
Las obras que considero de mayor importancia son las siguientes: 

remodelación del parque central con sus fuentes de colores que son 
únicas en el país. 

Construcción del Palacio Municipal cuyos planos fueron recibidos 

de la municipalidad anterior. 
Elaboración de los estudios de necesidades y de factibilidad, así 

como a nteproyectos para la construcción del Mercado de Abastos. 
Negociación con el Instituto Costarricense de Electricidad para 

lá instalación de teléfonos automáticos integrados al Sistema Naciona l 
de Telecomun icaciones. 

Asfaltado en el centro de la ciudad y en los distriros menores: 
mejoras en el sistema de abastecimiento de agua (paliativos al pro
blema, no solución ); compra de maquinaria para calles v caminos y con
tinuación del tendido de líneas eléctricas en los distritos o programa 
de Electrificación Rural. 



:'orfirio Roj:1s Alfaro 
Regidor Municipal 

.. La_ gran responsabilidad que se adguiere al formar pa_rt� de una
murnapalidad como la de Grecia obliaa a llevar al conoom1ento de1 . ' o . . ?s. vecrnos de este cantón, las realizaciones y las mvers10nes para bene-fioo de toda una comunidad.

Como vecino del distrito de San Isidro y animado de un deseosano, producto de la satisfacción de sentir que la misión encomendadafue cumplida, deseo realizar una explicación de mi modesta labor.
Y a al inicio de nuestro período notarnos las muchas necesidadesen e I ca · , · , f d 1 nton y en un plan de mutua cooperaoon se ue avanzan o en

fa pr?gramación establecida y pudo esta corporación llevar a cabo suunc1on. 

d 
. As_í , decidí co ., :entrar un poco mi atención en las necesidadese mi distrito, sin descuidar las necesidades del cantón en formafeneral. 

bl . 
Con _la valiosa cooperación de toda la Corporación me fue posi

te:· l�;1s�guir lo _siguiente: construcción del muro en la _plaz� de depar
Qu,izar;�

tn�icaoon. calle, Luis Amado Al faro; electnf1rnoon _calle . _el. ll 
za!, electnf1cac1on calle el Achiote parte alta; electnf1cac1onca e R d , J 1 ° 
riguez; ayuda construcción escuela de calle Rodríguez; bacheo

.-,�� ª carretera en dos ocasiones· 1111 kilómetro ele :i�f�ltadc•; sellad0 en"�t,o kJ1ó,·1 t d , . . . 1 • . 
alta· · • ·e ros e la carretera v1e¡a; �;\.iv m de asr,�'.:!::: .:::1 la 2:0.rte· 111stal·c1· !' ' M C 1 d a la . d on meas telefónicas hasta pulpena ante ar o; ayu ae5uieh d C · · · . · 1 S I .d I' ' e ooperat1va V1ctona; ptntura escue a an s1 ro; am-
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paras ornamentales para escuela y la Iglesia; ampliación de la canert:i: 
máguina eléctrica para cortar zacate en la escuela y la plaza: ayuda 
efectivo al Patronato Escolar; todo esto significa una cantidad aproxi
mada a los </l 136.000,00, divididos entre el aporte municipal; la cola
boración del Ministerio de Transportes y la Junta de r�minn< 

Mi sincera felicitación a cada uno de los empleados municipales 
y a mis compañeros de labor la muestra de mi aprecio por la unión en 
que trabajamos durante cuatro años y que perdurará representado en 
las obras que han guedado a nuestro cantón. 



MERCADO DE ABASTOS 

Dr. Alvaro Su:irez· Bobños 
Regidor Municipal 

'd Desde hace aproximadamente ocho años se viene acariciando la 1 ea_ de construir un nuevo Mercado de Abastos en la ciudad de Grecia.La idea , d l · . 
d en s1, no es descabellada ni utópica; nace e a Circunstanoa e que nuestra población crece rápidamente y demanda desde luego L
d
ln mercadeo más eficiente con instalaciones modernas e higiénicas; en ond l l'b ' � . e e I re juego de la oferta y la demanda, se traduzcan en mejores precios para el consumidor, con productos de más alta calidad. 

El primer paso importante lo dio la municipalidad anterior al contratar co · C [ G d. b, . 11 una empresa de arquitectos -AICA-SA N A - un estu-
p
1�l a_s:co de necesidades. Dicho estudio comprendía un censo de la

pe acion de Grecia durante el último decenio que serviría de base
6ªra proyectar la obra a ve; rite o t·s?inta 2;-;os v'isu. Com¡::..�ndía tam-1en un estad· , l' . , , . .· l - , , ' 0 10 aeta la'lo ue 1as .i.ccu· les 111:;i:a a'-?vUt:S ac, ,uercauc, tjUé: 
v��rtunamente sería qjlizado para proyectar la distribución de los nue-puest0s comerciales.
1966 Nuestra municipalidad tan pronto asumió funciones en mayo de
a 

1 lb se mteresó en el proyecto y en la posibilidad de poder llevarlo
vi �a -0 et: el término de cuatro años. Sin embargo no habíamos pre-. , -�- 0 e6l Ll.in1ulo de escollos y tropiezos qüe surgen en la realización de. a .o era' Je "'st - d "' , " a enverga_ ura. 

. El 111a _ 1 _1 ... ·, • .1 , .: , •• 1 1,. : 1 · 1. �= .... 
Cla,-;• yGt ue cdu:, lo <..Ufl:>U.Lliy"C ¡;... ._ .... _c1 .. _ ••..• �� 1

';" nr"'\1(1 ... . J!,dll-�on y f • . 
gestió en orma adecuadJ; razón por la que 1,11oamos 11ue,tra
na!�¡� tocando .las pu�r(ai. de varias instituciones bancarias, tanto naciocomo -extranjeras, busc;indo la financiación que mejor sirviera a los

intereses municipales. Sin embargo las respuestas eran similares en 
t?das partes, no existían topes bancarios o no habían dineros para este 
tipo de mversión. 

. Fn una VIS!ta que una Comisión Municipal _inte."rada Dor el 
Pres1,dente . Municipal don Carlos Alvarez MuriÜo; por :,el Lic� Luis 

RamHez Vdlalobos y por el Regidor Dr. Alvaro Suárez Bolaños, realizó 
al represen_t��te del Banco Centroamericano acreditado en nuestro país, 
se nos sugmo la idea de hacer una emisión de bonos municipales con 
el ob¡eto de darle contenido económico al proyecto. 

En principio la idea nos pareció aceptable y la sugerencia sirvió 
de ?ase para que el suscrito presentara a la consideración de la munici
palidad y en la sesión de fecha 16 de abril de 1968, la si0uiente moción: 
la Municipalidad de Grecia empeñada en continuar r�alizando obras 
de vital importancia para nuestro cantón y consciente de la urgente 
necesidad de construir un Mercado General de Abastos que dé cabida 
a las actuales instalaciones comerciales, parada de autobuses, ventas 
calle¡eras, etc. .. . , 

ACUERD A :  
1) Solicitar a los diputados del cantón; Vega Rojas y Bolaños Rojas,

elaborar y presentar a la consideración de la Asamblea Legis
lativa un proyectó de ley autorizando a la Municipalidad coi·•
tratar un empréstito con el Banco Centroamericano o con uno
de los Bancos del Sistema Bancario Nacional y hasta por la sumade </l 1,5 00.000,00 destinados a la construcción de un Mercado
-le Aba�tos er. la ciuda-=1 de Grecia. Dicho empréstito contará
... .-a,-:. e! l.v�! ::!ci :.,.:;t1.:k:, 1 cor! :� baran�í..1 Je !'1s rentas r.--:tlrár:
pales.

2) 

3) 

4) 

Dirigirse al Banco Centroamericano, con sede en Tegucigalpa, 
solicitando toda clase de informes sobre un crédito de esta natu
raleza. 
Incluir en el Presupuesto del aiío de 1969, .una pa¡tida específica 
de <//, 15.000,00 destinada a la confección de planos y diseños 
del citado edificio. 
A efectos de lograr con ia ciebida antelación un entendimientu 
entre los actuales inquilinos del mercado y la municipalidad, 
tomando muy en cuenta los derechos e intereses adquiridos por 



los primeros: solicitarle al Apoderado Municipal, Lic. Luis Car
los Suárez M .. un estudio con las recomendaciones del caso sobre 
el particular. 

Los diputados Vega Rojas y Bolaños Rojas plasmaron en un 
proyecto Je ic:y las principales inquietud , que tenía ia municipaiidaLl 
en relación con el financiamiento del proyecto. 

La ley fue sancionada por el Sr. Presidente de la República, 
Prof. José Joaquín Trejas F. y entregada personalmente el día en que 
se inauguró el Palacio Municipal. De esta ley vale la pena destacar dos 
artículos que a mi juicio revisten especial importancia: 

Articulo 2)-En caso de que la municipalidad no pueda obtener 
el empréstito, queda autorizada para emitir bonos hasta por la suma 
de <f/, 1,500.000,00 que se denominarán Bonos Construcción Mercado de 
Abastos cuyo producto se invertirá en la construcción del mismo. 

Artículo 3 )-Los bonos que por esta ley se autorizan, tendrán 
la garantía plena del estado y un plazo máximo de diez años. Para el
servicio de amortización la municipalidad de Grecia destinará anual
mente las sumas que la Contraloría General de la República considere 
cómo necesarias para atender esa obligación. 

La idea de recurrir a la emisión de bonos para financiar el pro
yecto del Mercado me parece desde todo punto de vista saludable a los 
intereses del cantón.

En un estudio de factibilidad económica de la Municipalidad 
de Grecia, realizado por la Contraloría General de la República, se 
de,r,'.·.(!�t;:i -:::,ram�:�te cón1c- �1::in ,!tnido creri�nd� �os fond,�s ie 1.2s
cuentas de ahorro en la Sucursal del Banco Nac1nnal en Grecia durante
los últimos años lleoando a alcanzar hasta la suma de '1l 2,500.000,00.

' "' 

. Si consideramos además que los depósitos en cuenta corriente 
o_sci!an entre cinco y seis millones, comprenderemos fácilmente que

'",�!,::<'xiste�1-. recursos, eq:mómicos suficientes en el cantón para la adqm
sición de los Bono·s ·; que se refiere esta ley. Este tipo de financiación

'tendría _\.\qa_ ventaja más; el proyecto sería financiado por los gne_gos
Y el dinero continuaría circulando en nuestro medio sin que ex1st1era
fo"� -lo ' . 1 

(.. <4 .::,�'1::! ce c':l�!ta_.

. _ La municipalidad actual comprendiendo la imposibilidad físic1
} de tiempo para dejar iniciada la obra antes de concluir su período y
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actuando con gran responsabilidad, ha querido dejar sent1das las base�. 
para que sea la próxima municipalidad la que ejecute la obra 

Y estimo que esas bases son las siguientes: 

a) · i..ey p,ira rmanoar ei proyecto.

b) Estudio actualizado de un programa preliminar de necesidades,
realizado por los arquitectos de AICA - SACMAG Ltda.

c) Estudio de factibilidad económica de la Municipalidad e¡ecu
tado · por la Contraloría General de la República.

d) Inclusión en el Presupuesto Ordinario y correspondiente al año 
de 1970 de una partida específica para cubrir el costo de los 
diseños, planos arquitectónicos y especificaciones técnicas del 
nuevo Mercado.

Con el respaldo de bases tan sólidas y tomando en cuenta la
capacidad y entusiasmo q,1-1e anima a los nuevos ediles; espero que la 
construcción del Mercado de Abastos será a corto plazo una feliz reali
dad .. Ya que la ejecución de esta obra no deb� posponerse por varias 
razones: está autofinanciada; el valor de la misma puede recuperarse 
en ocho o diez años; se contará con mayores recursos económicos hasra 
por la suma de (ff, 200.000,00 anuales que podrían destinarse a progra
mas de salud, educación, etc. 

La actividad del cantón mejorará notablemente, al poder centra
lizar la venta de productos de lugares aledaños como San Pedro de 
Poás, Zarcero, Atenas, etc. El pe<1'l�ño voducto, podrá ,xpender -�� 
niéica<i�ría direccamtn Lt .¡l COuJl!1111::t0L, S1;.1 lfl•L fdSc pvt n10.DO.:, , .. '
intermediarios, derid,1dose un mayor beneficio para amba� partes. 

El problema incipiente de ventas callejeras se eliminaría de una 
vez en nuestra ciudad y así podrían agregarse muchas otras razones en 
favor de un proyecto que reviste tanta trascendenoa para nuestro can
tón. Estoy convencido de qu.: nue�tra oudad mere�e ser dotada de
instalaciones modernas, higiénicas y"funoonales que sirvan como factor 
de desarrollo y de "mayor biéñesl:ar para nuestra comunidad. 



Guillermo Ramírez Serrano 

Con relación al asfaltado y lastrado gue se ha llevado a cabo
en esta ciudad, debo manifestar que se ha realizado una buena labor.

Ya se hacía un estudio completo en este aspecto para poder plani
ficar y ejecutar una meta bastante ambiciosa.

A.-La debida financiación.
B.-El estado de deterioro en que se encuentra la tubería de

nuestra cañería.
C.-El poder suplir todos los materiales, en especial ciertos

tipos de piedra.
D.-la movilización de tierras y el equipo necesario para este

trabajo.
E.-Estudio técnico lo suficientemente amplio para abarcar todas

la� riecesi�ades.

Completado este ciclo y en pos1oon adecuada, se emprendieron
los trabajos de mayor urgencia o importancia· tramo de 300 varas
comprendidos entre la Casa Cural y la casa de don Fernando Vega
Kopper; trabajo este que requinó de nueva nivelación. debido a que
la anteFior fue un error come!éiclo m1Khos años- atrás.

Hoy día brinda un grato espectáculo la nivelación y ampliaciónde esta vía. 
Fn ,,¡ c-ir. 10 rl� 1:'<t':' rn11n:,:i;nlid:!d SI' Eevaron a cabo trabajos deasfaltado en las siguientes seccio,�:�. �ajo de ta Pila; Alto de Conej?;calle frente a Colegio Católico; calle de Ramona Barrantes a Eden
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Arias; calle del Resguardo Fiscal; calle de Julio Herrera; calles de
Andrea Barquero a Rafael Porras; calles del Barrio Jiménez; calles del
Taller Moya a Francisco Arias; calle atrás de la Iglesia; calle del Oasis
Bar a la Panadería Espiga de Oro; calles frente al Taller; calle frente
al Almacén Paco Mora y frente a la Ferretería Bolaños.

Han guedado listos para asfaltar los sectores comprendidos:
Escuela Eulogia Ruiz; calle de Sergio Vargas a Julio Hidalgo y calle
aonde José M!. Rojas C.

En lo gue respecta a lastrado el logro es bastante halaaiieiío:
Urbanización Murillo; Urbanización Chavarría; calle donde Miguel 
Aguilar; calle sector norte del Resguardo y calle de Cantina La Caldera.

Dicha labor la considero más que satisfactoria a nuestros anhelos
y la cual demandó un costo elevado para poder realizar una tarea de
tal magnitud pues su costo da una muestra de lo realizado ascendiendo
a la suma de (fL 699.333,30.

.. Se. hace necesario hacer menoon al acue:do tomado por esta
mu111opalidad el día 3 de octubre de 1968; mooón presentada por el
suscrito y acogida por el Dr. Alvaro Suárez Bolaños en el sentido de
dar financiación para completar las obras aún pendientes a esa fecha
y que hoy son una realidad.

Mi pensamiento final lo llevo hasta mis compañeros por la deci
dida colaboración y el interés que prestaron para realizar una labor de
servicio a nuestro cantón.



fl.FONSO J. MUÑOZ VARGAS 

.:!ec;;livo i-Mnic'.ipui ;%6-1969 

Poro dar una idea de la íorma de actuar del citado funcionario

transcribimos el informe presentado a la Municipalida¿_

·Re· . 
Para que _se sirva hacerlo_ del conoci�1iento de los Honorables

� gtdor-es ·MtlniHpa,Les.•--me permito acompanar el Proyecto de Presu
Pllest0 Or-G!ina-ri0--correspondiente al año 1969. 

p Est-e r,myecto está elaboradc, ·- e:, el Sistema de "PresupueSto por 

lllrogramas y· Activi..:aJes , , y LUnst1tuye LL" ' ,.,,10vae1or. Jc;.tro del régi:
e en 1;1uoinpaL siendo nuestra Municipalidad la segunda que lo pondra 

n. pract,q,_�deroás de San José, la cual lo usó en 1968. 
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Es honroso para Grecia, el haber sido escogida por la Contraluría 
para este plan que pudiéramos llamar piloto, al considerar nuestra sol
vencia económica, el orden dentro del cual se desenvuelven nuestras 
finanzas, y el empuje general demostrado por esta Municipalidad, 
cuyo reflejo lo son las múltiples obras realizadas en un tiempo muy corto. 

Con un Presupuesto por Programas y Actividades, todas estas 
ventajas se canalizarían debidamente, y se obtendrían aún mejores resul
tados, sin acarrear trastornos graves de asimilación o ejecución. 

Personeros de la Contraloría se sirvieron explicar, tanto a !a 
Corporación como a sus funcionarios, las múltiples ventajas y benefi
cios inherentes al Presupuesto por Programas. 

La _ Municipalidad no hizo objeción alguna y aceptó gustosa
mente la innovación, considerándola de mucho provecho. 

El Economista Gonzalo Martner, de la ESAP AC, textualmente 
expresa: 

"La técnica presupuestaria moderna ha puesto ahora especia[ 
énfasis en mostrar el costo de las funciones, de los programas y de los 
objetivos, y, para lograr este cometido, emplea una clasificación que 
permita que los costos de cada función o programa sean identificados 
por separado··. 

Así podemos observar [as ventajas siguientes: 
1 �) Existirá un control cierto de gastos y necesidades en cada Depar

tamento. 
2'') 

4'') 

Se observará [a correcta aplicación de fondos, resultando así 
una fa,_j I detefminación de Ic.s i:r:ersiones ('11 c,1.,ia rns0 

Se suprime la costumbre de improvisar u"oras y servicios sin 
planeamiento de ninguna clase, tan arraigada en nuestro Régimen 
Municipal, y causa fundamental del poco aprovechamiento de 
nuestros recursos. 

Se eliminarán en mucho las Modificaciones al Presupuesto- Or
dinario y aún [os mismos Presupuestos Extraordinarios. 
E,, Íris programas se podrá conter:1pla� la construcci6n de _ob��·
CJ <: IJl<i�"�, c:-,•.er,:.;::.dura, U5:l11dO el _med,10 de Plau de_ Adqu1s1c,v11 

y por etapas. Por_ lo _tanto, habra mas -�ontmu1d�d en la labor
Municipal, sin per¡u100 del cambio penod1co de Regidores. 
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La com1s1on de Organización Administrativa del Estado <le 

Maryland, U.S.A., expuso: 

"El presupuesto tradicional da la ilusión de preC1s1on y control 
legislativo, pero es en los hechos tan confuso que frustra los intentos 

de interpretar lo t¡üe e l presupuesto realmente significa en térm.inos 
de la actividad del Estado. El presupuesto por programa, en cambio, 
muestra el significado de la actividad estatal, clasificada por progra
mas, de operación y de capital, y permite analizar la acción guberna
mental en su conjunto·•. 

En fin, vemos la importancia tan grande que se le da al control 
y planeamiento del destino de los fondos Municipales, determinando 

los tipos de gasto, que pueden ser corrientes, o bien de inversión, como 
obras de capital. 

La filosofía de la Institución cambia radicalmente respecto a la 
ejecución de obras. El Economista Martner lo explica muy bien cuando 
dice : 

"El objetivo de un presupuesto por programas y actividades es 
mostrar lo que la institución hace. no centra su interés corno el presu
puesto tradicional, en lo que la instituóón compra, para hacer las, cos�.
En esta modalidad de presupuesto existe, pues, un cambio de enfas1s 

desde los medios de hacer las cosas, como los materiales, los servicios 

personales, etc., hacia las realizaciones en sí mismas··. 

La Organización de las Naciones Unidas define el Presupuesto 

por Programa� como "Un sistema en que se presta particular atención 
a las cosas que un gobierno realiza más bien que a las cosas que 

adquierf!". 
Por ser un cambio r tdical en la forma de hacer los presupuestos,

el sistema que comentamos parece difícil de comprender, al. verlo par 

primera vez, pero. con muy poco estudio, su me:ám�a- se as1m1la rap1-
damente, llegándose a la conclusión de que es mas log1co y sunple_ que 

los presupuestos tradicionales . Así las cosas, creemos que los senores
Regidores lo encontrarán sumamente interesante, y digno de estudio,
Y le darán una acogida favorable como ha sucedido en diferentes países .

Una de las razones por las cuales estarnos seguros de que el 
�resup�iesto por Programas �e aplicad. con un éxito rotundo 1..2. [¡¡ Mum
C1pal1dad de GreC1a, es la poca burocracia existente pues gastan-,.:� ,m 
291\ de nuestro presupuesto en Servicios Personales, que contrasta con 
los elevados porcentajes del '.illo/r; 5')o/r y aún hasta 6Y7, con que operan 

- 40 -

otras Municipalidades en ese renglón. Lógicamente, al no existir 
exceso de burocracia, los propramas destinados a reparaciones, mante
nimiento, construcción de obras específicas. etc., cuentan con amplios 

recursos y la labor Municipal se plasma en realidades efectivas. 

[! at1aso cua gue este proyecro de Presupuesto se prese,lta a ·:.Jds. 
tiene justificación . en el hecho de que precisamente el Presupuesto por
Programas y Act1v1dades, al ser un Sistema nuevo, necesitó mucho 
estudio y asesoría, al punto de que la Contraloría, en su "Boletín Con
tralor" N' 3, autorizaba este atraso. 

105292 
Solo me resta recalcar aquí la magnífica y entusiasta labor desa

rrollada en el asesoramiento prestado ·por el Jefe Sección Municipal 
del Departamento Control de Presupuestos de la Contraloría General 
de la República, gue en múltiples visitas a ésta. asesoró a nuestro Teso
rero, Sr.. Rafael A. Barquero B., quien, a su vez, se distinguió sobre
manera mterpretando ese nuevo sistema y aplicándolo eficientemente 
a nuestra Municipalidad. Ellos, con ayuda de sus auxiliares. estudiaron 
muy detenidamente todos los capítulos, analizando los ingresos y egre
sos en cada caso. 

. Aunque un poco extensa esta exposición, la he considerado nece-
sana, para que los Señores Munícipes, al estudiar el Proyecto estén 
debidamente empapados de esta nueva modalidad. Al desarrollar los 
diferentes programas, se irá viendo la facilidad o eficiencia y movilidad 
del Presupuesto por Programas y Actividades. 

Me es muy grato quedar del Señor Secretario Municipal, su 
muy Atto. y Ss. 

¿Jlfo.,¡rn J. 1vl1moz Vargas 
Ejecutivo Municipal - Grecia 
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José feo. Delg:ido Trigueros
Ejernti,·o ll•lunicipal Periodo 1969- l 970 

_ En mi carácter Je funuonano público y en relación al desem-peno de mis funoones, así como la experiencia adquirida en el corto plazo de mis labores , he lleoado al análisis de que el gobterno localque represento llena una variedad enorme de obras de bien comuirnl.Stn embar<> l · · · 1 · · • .,,o e suscnto cree que es de oran tmportanoa a m1s1on que se me ha_ encomendado, para la repern�sión que tiene para un pueblo la adm1111stración local. 
_ No obstante, las obras realizadas bajo acuerdos tomados por lossenores munícipes, han sido debidamente cumplidos. . 
. El cantón en general necesita ahora más que nunca de la mdus-

t(la, para no quedar Ldescentr'.? !izado, ya que el provecto de 1:: _ autopi5t�que COH.u111c.1(.;. a id cica'.ad .:k A::.ijc.-'.:,, ;:;:;,:;_ �an P..«:r.é,�, ¡-¡es -'.eslrnd.ir::icon los pueblos adya,.t'ntes por lo que se hace necesaria y de maneraun · ' f pe(losa, tanto para el desarrollo, como para el progreso Y uentesde traba¡o para gran número de ciudadanos que necesitan de ello . 
También la diversificación aarícola en nuestro medio requiere 

� , o . . . . mas comprensión. ayuda y desarrollo por parte del Mm1steno a su cargo. 
. Es necesario el funcionamiento ae ·un Colegio Vocacional con

1 rn iras d · · d · d · f t e tener _rnano,de opra para futuras 111 ustnas y a emas omen arcentros de educación cultural. 
La labor municipai ha stdo suman,':'i�:. 5.,._;::·.1L,c�i:! ,_ :-''·•.;. _i:1"-.-c<:

�e� provecho obtenido se debe a la comprensión y entend1mtento cte l0s
�:�ores ediles, ,razón por: la que me siento halagado por haber contn

do en la misma causa. 
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Ricardo Barquero Hidalgo
Secretario General de la Municipalidad 

L_a experiencia que aporta el actual Secretario General de esta
corporaoón, para la feliz culminación de la gran labor desarrollada
en los últimos cuatro años, tiene su base primordial en una vida dedi
cada al servicio de las funciones públicas Y como prueba de lo dicho
re�lizareIT•,'S un p:>queñ< 1 detalle ¿, las funciones que ha desempeñado
c-11 la::, d1¡�1 cinc::, cr�:i:1úzaciunes Je 11uestra con{unic..iad: Pre;icieHfl':
del Comité. Cantonal' de Deportes · Admin_istrador del Hospital Sa.,
Feo. de Asts - Miembro de la Junta Adm1111strat1va del Liceo LeónCortés Castro . Miembro de la Junta de Camines: Miembro de la Junta
de Educación . Presidente de la Junta de Protecc1on Social - Jefe Políticoy Ejecutivo Municipal y Presidente Municipal.

___.,--

Entre sus múltiples pensamientos dedicados_ por entero a su _
misión; extractamos los siguientes como muestra de su dedicación al
servicio público:

"Siente honda satisfacción por haber podido colaborar con esta
municipalidad y haber aportado su experiencia en beneficio de la comu-
nidad gnega



"Considera sumamente necesario el que exista un sistema divul
gativo que permita a la corporación mantener bien informado al pueblo 
de sus planes e inversiones". 

''Defiende la tesis ·de que lo� F:ier11tivo� Munirinales �e;i_n nom
brados por la municipalidad ·;¡ el mism� sea permanent

1

e, como medida 
de se.i,>uridad en la labor que deberá desempeñar al adquirir experiencia 
en su función, la cual redundará en beneficio directo de todo el cantón". 

"El ordenamiento de toda la documentación relacionada con !as 
funciones municipales, desde años atrás hasta la actual es uno de sus 
mayores logros". 

r 

Rafael Barquero Ballestero 

Contador i\[unicipal 

Desde que inició labores esta municipalidad, marcó una línea de 
trabajo que lejos de ser rutinaria, se dirigía a lograr una serie de obras 
que los habitantes de nuestro cantón hoy pueden apreciar. Se logró 
superar el aspecto político, lo que redundó en w1a mejor labor para la 
comunidad. En las re!aci-ones con el personal se ha ma-nteni<:!o un estre
cho contacto con cada uno de los fur.cionari�s mur.;::ipales, F•:rmitiéndo
s�n�..-..:; �a Of01"tt.!niC�1d :Jt fí�3 LD-L ,I.Li(->� :..:- Jct:,Jida ._.._,.laLv1ac;\Jn. 

Los salarios que actualmente devengamos, fueron objeto de un 
minucioso estudio por parte del Servicio Civil, lo cual benefició a todos 
por igual y pese a esta reforma el porcentaje de Gastos Generales <le 
esta Corporación es de los más bajos del país. 

Analizando ehesume1n:Je-gastos por-ut5¡eto �cantonal. los servicios 
personales consumen ·un· Z8'.fcdel presupuesto y comparado con otras 
municipalidades que arrojan cifras de un 50% - 55% y hasta 63fc. 

Como ejemplo de esta relación dcslac�ré el hecho de que e! ¡.·r .:
supuesto correspondiente al año de l 962 arro10 la suma de <!l 1.000.000.00 

y para el presente año ásciende a <lf, 2,000.000 .00. el personal es el mis
mo y el ingreso se ha duplicado. 



Me fue encomendada la función de elaborar la liquidación final 
del presupuesto por vez primera y la misma fue de aceptación por parte 
del Departamento de Control de Presupuestos de la Contraloría y estcy 
elaborand{) :.;'l c·t1�d ro fin•> 1 deno"';'" � ...In "C' :or,,,-¡·;;.1 ,l.~1 Prr-cqr;•u· �0•�" 

. • •- n. C' _ _ 11�.• ••· ;J _ �Jj'-"-"-- .... � -..;._l ... .._ ,.. ,..Í 1,,..J,._, • ., 

el cual ha sido encomendado. á esta municipalidad, que se encuentra en 
el honroso campo de Municipalidad Piloto. 

La experiencia de 11 años en diferentes funciones municipales 
me indican que entre más cordialidad, diálogo, estudio y dedicación, no 
solo para este Departamento, sino para con todos los empleados en 
general, mejores serán los resultados. 

Mi agradecimiento para los integrantes de esta corporación por 
la decidida colaboración prestada, así como a los compañeros de mi 
se_cción por la abnegación marcada en el cumplimiento de sus deberes, 
lo que permitió una buena labor. 

Carlos Ramírez Cruz 

ProYeedor Municipal 

La Proveeduría municipal tiene como objeto ejercer estricto con
trol en cuanto al suministro de material, herramientas, útiles de oficina 
y otros servicios que se soliciten por medio de su sistema de requisición; 
el cual está establecido en sus quince departamentos: Banda - Ejecutivo -
Salón Unidad - Matadero - Proveeduría - Carpintería - Sani,_1ad - Cañe
ría, - Contabilidad - Se,:retar;a - Elc·,·tricidat1 - Ma•:u•:aria rl, Con,truv 
ción - Cuadrilla de Albañiles y Maquinaria de Acarreos. 

Mantiene en sus bodegas aproximadamente <!l. 150.000,00 de 
existencia en materiales diversos tales como: repuestos para maquina
ria, herramientas y otros debidamente codificados, para llenar a satis
facción las necesidades perentorias de los departamentos ,antes apuntados. 

-· -- -�- -�---

Se instaló en setiembre de 1965 a solicitud- del Qepartarnento de 
Inspectores de la Contraloría General de la República y la municipalidad 
le dio el visto bueno aunque con cierta ambi_güedad a! :ic:a...:r en prueba 
un Departamento de la seriedad y respG:1:,abilidad de una:_ P1-.:·.-e;,,-iuria.

Considero que hoy día deberán sentirse satisfech?s: quienes _dieron -- . 
este paso y también los munícipes actuales con la creaoon de este D_epar
tamento, ya que los resultados de la última intervenUÓfl de Auditores 



e Inspectores de la Contraloría General de la República, fueron suma
mente satisfactorios, llenos de elogios y eficiencia para los departamen
tos rnt1�icipales, hasta llegar a considerarlos como la primera contabilidad
del ::,:i.1s y 1� prnveeduría modelo en municipalidades; máximP que con
taba entonces con un solo encargado para todo oficio, intervenc-ión que 
comprendía cuatro y medio años. 

Es evidtnte que es uno de los pocos departamentos que lejos de 
ser un elefante blanco brinda utilidad económica a la municipalidad, 
ya que según informe de ECONOMIA EN COMPRAS demuestra que 
la utilidad neta en un período de cinco meses es de 1/L 14.369,86 con un 
promedio mensual de <fL 2.873,97. 

PROYECTOS 

Se llevará un registro en donde se anotaran en forma contable las 
obras en proceso de cualquier índole, con el objeto de determinar con 
exactitud al finalizar la obra, el costo de la misma. 

Se actualizarán los activos; se instalarán placas numencas; se 
rotularán los transformadores eléctricos; se inscribirá la maquinaria y 
otros con el exclusivo y muy necesario fin de poder establecer un patri
monio municipal. 

!mpn.:�n en h 1s T.illcres Tipo¡;r:iiicns de A:--.:TONIO LEHMA:'\:N · L1brerí:t, fmprenr:1 y L1rogr.11Í!l Ltd:i.. 

S:in J,•.$i:, C.ü)t:l R10, .-\. C. 
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